

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 118
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

AÑO II

Colombia—Caldas—Pereira, Septiembre 8 de 1930.— LUNES

NUMERO 486

Los ladrones cometen un horrendo sacrilegio en la población de San Mateo Huila. Salió hoy para Medellín con el objeto de tomar posesión de puesto de Gobernador el Dr. Carlos Cock

Bogotá 7. En la parroquia de San Mateo, cercana a Neiva, se cometió un sacrilego robo, consistente en el hurto del copón que contenía las hostias sagradas y luego de eso fueron pisoteadas las formas y los ladrones no se robaron los vasos sagrados, por que los creyeron de poco valor como joyas. Con este motivo reina gran sensación entre los vecinos, y el cura párroco al saber la verdad de lo sucedido lloró largamente. Las principales familias de aquel vecindario piden que se investigue cuidadosamente este horrendo delito.

Bogotá 7.

Hoy salió para Medellín con el objeto de tomar posesión de su cargo de Gobernador del Departamento de Antioquia, el Dr. Carlos Cock, recientemente nombrado por el Poder Ejecutivo. Se dice que en Antioquia hay gran contento por

la designación del Dr. Cock, quien fue un elemento patriota y conciliador en su pasada administración.

CORRESPONSAL.

Anoche hubo dos casos de sangre.- Una mujer herida de cinco barberazos.- Un hombre se hiere a sí mismo.- Detalles.

Anoche a eso de las nueve y media o diez, en el barrio de la Cumbre, en la calle 10, una mujer de nombre Rita Jaramillo, dió cinco barberazos a otra, llamada Ester Robledo. Parece que entre las dos contendoras existían viejas diferencias, las cuales culminaron anoche en los barberazos dados por la Jaramillo a la Robledo,

ataque que —según los informes que hemos obtenido— fue de manera violenta y en momentos en que la víctima no lo esperaba.

La Robledo, recibió las heridas sobre el cuello y aun cuando ninguna de ellas es de carácter mortal, la incapacidad puede ser de varios días y por un verdadero milagro se escapó de ser degollada, ya que al correrse la navaja un milímetro le hubiera cortado las venas vitales.

La mujer Jaramillo fue capturada por la policía y conducida a la cárcel donde se encuentra a órdenes de la inspec-

ción 1ª oficina que adelanta los correspondientes diligencias. La mujer Robledo, luego de ser reconocida y curada por el Sr. Médico oficial, fue conducida a su casa en donde se encuentra, reducida a la cama, a causa de la fuerte hemorragia sufrida.

ooo

Anoche mismo, entre las diez y las once de la noche, en un establecimiento de café y cantina, situado en la carrera 8ª entre calles 15 y 16, llamado la repostería "Española", un sujeto de nombre Sandalio García, carnicero de profesión se dió una fuerte cortada con navaja de barba sobre el cuello, herida que puede ser de gravedad.

La policía condujo al herido al Hospital San Jorge, en donde se encuentra actualmente al cuidado del Sr. Médico oficial.

CRONISTA.

Lea "El Diario"

RECIBIMOS NUEVA REMESA DE CAMISAS "ARROW"
EN LOS MAS HERMOSOS COLORES.- VESTIDOS DE
PAÑOS PARA JOVENES Y CALZADOS
PARA NIÑOS

Antonio Robledo & Cía. Teléfono 299.

LACTINA Y POKER

Cervezas de alta calidad

Exíjalas usted en todas partes

ADVERTENCIA IMPORTATISIMA

Me permito manifestar al público consumidor de los productos de "LA VIENESA", que vendedor ambulante que no tenga en su vestido bordada la marca de fábrica de la Panadería, ni es vendedor autorizado por mí, ni vende productos de "LA VIENESA".

Esta marca es la misma que llevan todos los empaques y envolturas de pan y demás diversidad de artículos.

Hago esta advertencia por cuanto que de multitud de amigos he estado recibiendo reclamos de que a las casas se presentan vendedores diciendo ser empleados de esta AGENCIA.

Las normas de "LA VIENESA" así también de quien suscribe estarán ceñidas siempre al más estricto cumplimiento de los requisitos de aseco, higiene y en una palabra de cuanto el público demanda para la continuidad progresiva de la simpatía conque desde su principio supo acoger esta industria nacional.

Si usted llama al teléfono de nuestra Agencia situada en la

Calle 19, frente al Bar España, le despacharemos a domicilio, cualquier cantidad de parva que le sea menester, así también atendemos a contratos diarios.

"LA VIENESA"

Agencia

ANTONIO MAYA C.

Teléfono 5-2-1

10-10

El doctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas, afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,

CARLOS MORENO A.

EL SONETO DE HOY

Grandeza humana

"Quién contra mí? Con el misterio en guerra nada resiste a mi potente anhelo: esclavizo la luz, escalo el cielo, baje al fondo del mar, reino en la tierra.

De lo secreto que natura encierra voy desgranando el tenebroso velo, y cuando, en mi ambición, remonto el vuelo, Dios no me espanta ni el dolor me aterra.

¡Cuán grande soy! Disporgo del estrago. Los mismos dioses que adoré en mi aurora, hoy con desdén sacrílego, deshago....."

—¡Bah! No tu loco orgullo se desmanda: el atomo invisible que devora tu vida y tu soberbia, ese es más grande.

GASPAR NUÑEZ DE ARCE.

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION

Analisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION
BRIX

99,95
99,95

PUREZA
HUMEDAD

99,95
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás —Químico Analítica— New York --- Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

El temblor de las democracias

La América española siente un raro agitar de democracias profundamente nerviosas y sensibles. Ay Bolivia, el país magnífico que inquietó al mundo con el problema del gran Chaco, dió de puntapiés al Sr. Siles, un mandatario que entronizó en el palacio la más ignominiosa fórmula de corrupción administrativa y a cuya sombra benéfica los hombres que le rodeaban enriquecieron y formaron su porvenir económico y político. Más tarde el Perú derrumbó un régimen cprobioso que durante once años le extranguló y fabricó un sistema terrorífico que hizo de la tierra del Inca, el segundo país en oprobio y en vergüenza, ya que Venezuela ocupa la supremacía en el continente. Ahora la Argentina, el gran país del sur, ha obligado al Dr. Hipolito Irigoyen, su mandatario neurótico y solitario, a la dejación del poder y al retiro definitivo de su personalidad a la vida privada, porque el gran pueblo rioplatense no podía limitarse a la vida sedentaria a que quiso obligarlo el mandatario. En menos de tres meses, tres gobiernos de América han venido al suelo y no se ha necesitado la fórmula sangrienta de la lucha sino que ha bastado un movimiento enérgico y resuelto, tanto en el Perú, como en Bolivia y como en la Argentina.

Es un gran orgullo para los colombianos poder contemplar con ojos de profunda indiferencia todos estos sacudimientos, todos estos temblores de la democracia, cuando entre nosotros se inicia un régimen de probidad y de justicia, presidido por un varón ejónimo y admirable, cuya talla de mandatario figura en la cabeza de los hombres notables del mundo. Al Dr. Olaya Herrera le rodea el país entero y al paso que las democracias decepcionadas de las repúblicas hermanas agitan sus banderas de rebeldía, entre nosotros se hace mejor cada día, el cortejo de voluntades que rodean al esclarecido colombiano que nos preside. Y es que a pesar de lo poco que ha corrido en tiempo, de su administración, ya se ha visto de manera muy clara como se cumple brillantemente el programa de concentración nacional, que él lanzó al país, cuando se postuló su nombre para el supremo cargo. Y es que con tino y con talento, el Dr. Olaya Herrera, ha llamado a los mejores puestos a los mejores hombres. Basta dar una ojeada a los destinos del país y ver en ellos a verdaderas capacidades a individuos aptos y cuyos méritos han sido ganados en las luchas de la verdad y de la razón, no como ciertos gobiernos pasados que se formaban, casi siempre, con los mejores intrigantes políticos y con las más resueltas nulidades.

Un alto ejemplo de vida republicana dan hoy las repúblicas del sur que arrojan de las encumbradas sillitas a los hombres inhonestos que las usurparon con el asalto y por sobre la voluntad sagrada de las multitudes decepcionadas. Pero es aún más alto el ejemplo que da, cuyos hijos todos rodean con amor y con fervor al preclaro ciudadano que nos gobierna desde el siete de Agosto.

↓
¡La preferida!
↓
De venta en las farmacias
y droguerías.

Un gran baile en honor de don Emilio Latorre Gobernador del Departamento.

Tenemos informes de que la Junta directiva del Club Rialto organiza actualmente un gran baile de gala en honor del culto caballero y muy competente mandatario de Caldas, don Emilio Latorre, para cumplimentarlo por su designación para regir los destinos de és a próspera sección del país y además por su carácter de socio fundador del Rialto.

Altamente plausible nos parece lo acordado por la directiva de nuestro centro social y a él debe adherirse todo el personal dirigente de ésta ciudad, ya que el señor Latorre es un cumplido ciudadano, un gran señor y un mandatario que tiene las mejores intenciones en pro de Caldas y de cada una de sus regiones.

Anunciaremos la fecha precisa en que ha de celebrarse la fiesta en honor del señor Latorre.

DE BOGOTA

regresó ayer a la ciudad el doctor Francisco Niño Torres, muy distinguido abogado que había ido a aquella ciudad con motivo de la muerte de su señor padre don Ramón Niño Torres, le enviamos nues-

tra manifestación de pesar por el fallecimiento de su señor padre.

AYER

estuvo entre nosotros y regresó a Manizales el doctor Isaías Ramirez, muy apreciado ciudadano y amigo nuestro de la mayor estimación, a quien presentamos muy atento y cordial saludo.

El Dr. Francisco Luis Arango se encuentra gravemente enfermo en Bogotá.

Por noticias procedentes de Bogotá y llegadas a varios caballeros de esta ciudad, sabemos que en la capital de la república se encuentra en grave estado de salud, el distinguido caballero y amigo nuestro doctor Pacho Luis Arango, actual Gerente del Ferrocarril Nacederal—Armenia. Hacemos votos por su restablecimiento total.

LOS INSPECTORES

El nuevo alcalde señor Rendón, ha dispuesto que las inspecciones de policía queden bajo la siguiente clasificación: para la inspección primera, don Luis Eduardo Mejía y para la segunda, don Heliodoro Méjia y para la tercera, don Manuel Pérez. Aún no se ha hecho el nombramiento del inspector jefe ni el de los inspectores de Arriba y Abajo.

COMENTARIOS

Los leopardos

Las últimas batallas parlamentarias libradas por el grupo inteligente y agresivo de los "leopardos" han sido verdaderos desastres para éstos. El prestigio político que lograron obtener con su inteligencia prodigiosa y con su manera moderna y avanzada de combatir y defender, sufrió ahora uno de los descalabros más sensacionales de que haya idea en la historia parlamentaria de Colombia. La oposición irrazonada y funesta al proyecto de autorizaciones al gobierno, oposición que fue alimentada por la biliosidad iracunda de Aquilino Villegas provocó un frío vencimiento a la tropa juvenil, aguerrida y poderosa de los muchachos batalladores. Silvio, nuestro gran Silvio, cuyos máximos pecados contra la libertad y contra el liberalismo, casi se le perdonan por el talento asombroso con que los adorna, estuvo ligeramente condenado a un baño en las fuentes públicas de la plaza de Bolívar y Camacho Carreño—el mejor orador del conservatismo joven de Colombia—sufrió ese estruendoso castigo del silencio con que fue recibido uno de los discursos suyos, al debatirse la cuestión.

Y es una verdadera lástima que los talentos maravillosos de los "leopardos" no se pongan al servicio de una causa tan eficiente y patriótica como la de la concentración nacional que preside y encarna el doctor Enrique Olaya Herrera. Prueba del desacierto mayúsculo por donde se fueron los jóvenes "garrudos" es la derrota formidable que acaban de sufrir... Derrota definitiva, si acaso no vuelven sobre sus pasos los inteligentes oradores conservadores.

Obdulio Gómez C.

La muerte caprichosa e inexorable acaba de tronchar una existencia útil y preciosa; la preciosa existencia del ingenioso "Po-

lidor", del consagrado periodista, del maestro de la censura y de la crítica, y de la mordaz ironía.

Nació bajo el sol de esta tierra que acaricia la frente de los grandes rebeldes, de los que esperan con valor estoico la hora suprema de las grandes reivindicaciones. Obdulio Gómez C., alma nacida para la lucha, predicaba a través de su pequeño semanario en editoriales laconicos pero macisos, el despertar de auroras sonrosadas para su patria chica, en donde por vez primera el astro de la vida iluminó sus pupilas infantiles, y en el seno de la cual vivió y le dedicó todas sus energías, toda su inteligencia, todos sus esfuerzos y toda esa lucha obtenida a base de sacrificio para depositarla a través de las columnas de un periódico, como una verdadera consagración.

El reloj del tiempo ha marcado la desaparición del insigne periodista, dejando un hondo vacío en el círculo de sus numerosos amigos, llanto en los ojos y luto en el alma de los que supieron comprenderlo.

Tuvo la serenidad de los varones extraordinarios para recibir el beso frío de la muerte, y murió cumpliendo con el apotegma de Montalvo: "El genio vive de hambre y muere de tristeza".

Al dédalo sombrío donde yace el buen amigo, voy siguiéndolo con el hilo sagrado de la amistad, para depositar sobre su tumba un manojo de flores rojas, como un pendón de Ma-

ALEJANDRO M. E...

SEA USTED PATRIOTA PROTEGIENDO LA
PRENSA LOCAL. ANUNCIE Y LEA
"EL DIARIO"

Jenaro Niño Nieto ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio
de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

QUIERE UD. EMBELLECCER SU CASA ?

EL ALMACEN

" EL BUEN PINTOR "

se encarga de la decoración moderna y elegante de los muros de su casa, imitando papeles de lino, seda, etc. Tenemos el más bello surtido de cartulinas.

Sólo cobramos el trabajo una vez terminado y a su entera satisfacción.

LLAME AL TELEFONO No. 4-0-0

Vargas Vila y el triunfo liberal

El último número de "Némesis" trae el siguiente artículo del ilustrado escritor Vargas Vila sobre el triunfo del liberalismo en Colombia.

Sobre la roca estéril

De "NEMESIS"

Envejezco sin Acritud y muero sin Ambición....

mi Vejez Solitaria no tiene nada que llorar, ni nada ante que sonreír....

la fuente de las lágrimas, como la de las sonrisas, hace ya largo tiempo que se agotaron en mi corazón;

mi rostro las ignora; y son como la máscara de un muerto, petrificada sobre el rostro que le sirvió de modelo....

nada me conmueve, y yo no intento conmover a nadie....

nada tengo ya que hacer sobre la Tierra, y es bajo ella que aspiro a reposar después de esta batalla estéril, que fué mi Vida;

refugiado en el corazón de mi Soledad, cultivo las últimas rosas de mi Huerto, y las arrojo más allá del muro para que sean holladas por los pies de los viadantes;

y gozo en verlas morir así, viendo ese Sacrificio de mi Alma, que se evapora como un perfume;

digo, como el Profeta de Patmos, las últimas Palabras

de mi Evangelio, a las Olas inquietas, que son el único Auditorio que me rodea y que las llevan lejos, hasta las playas remotas donde mi Verbo es como un Mensaje de Luz....

el León de San Jerónimo, no teniendo nada que devorar, bosteza de Hastío, a la orilla de mi gruta inhospitalaria, en la cual, la Soledad me da sus últimas sonrisas, con su boca sin labios y sin carne, la misma con la cual sonreía el Viejo Anacoreta que moría del Dolor de haber visto otras sonrisas;

no amo nada....

no envidio nada....

no deseo nada....

todo lo que puede colmar el Deseo de un Hombre sobre la Tierra, yo lo tuve;

y todo lo que puede hacer llorar a un Hombre sobre la Tierra, vivió en mi Corazón; agoté el Dolor....

mi ventura... y mi Dolor,

¿qué son hoy?

dos semillas que se desvanecieron, sin dejar siquiera la huella de sus pasos sobre el sendero que pasaron....

dos puñados de cenizas, cuyo rescoldo no sirve siquiera para calentar mi Soledad ...

todo ha muerto en torno mío;

y yo mismo, no soy ya sino algo que muere, sobre ese fango que no acaba de secarse...

Jeb fué menos miserable que yo, porque él creía en Dios, y creía dialogar con él, oyendo su voz en el fondo de su Estercolero....

yo no tengo ese rayo de Fe, que abre el corazón a la Esperanza....

mis Pasiones muertas no pueden ya orientar mi Vida, ni galvanizarla, dándole un momento de entusiasmo...

la Ambición fue lo primero que murió en mí;

el Odio fué lo último;

¿he de confesar que la Muerte del Odio ha sido, de las de todas mis Pasiones, la más dolorosa a mi Corazón?

el día que el Odio murió en mí, sentí los muñones de mis alas heridas de parálisis cual si se hicieron inhábiles para los vuelos violentos;

yo no había odiado sino seres y cosas altas y fuertes, dignos de ser castigados por la Tempestad de mis Palabras. ...el Rayo no castiga sino las Cimas;

esta Pasión del Desprecio, que ha sucedido en mí a la Pasión del Odio, es algo fangoso, que tiene una inquietud malsana de Marisma;

'Buena harina da buen pan'

La mejor panadería del Departamento que es "LA VIENE-SA" consume únicamente nuestra harina de alta calidad reconocida

FLOR SUPREMA

y por este motivo que sus productos sean los preferidos hoy.

Si es usted panadero, haga lo mismo y progresará su negocio. Si es usted comerciante acredite su negocio vendiendo artículos de primera calidad a precios razonables.

Agencia exclusiva en Pereira Mejía & Velasco.

Industria Harinera de Caldas

PEREIRA - Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

CORRETAJE COMERCIAL PEREIRA

CASA COMISIONISTA DE

Cobros, Transportes, Información, Propaganda,
Consignaciones, etc. etc.

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496,
bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

TENEMOS UN COLO- SAL SURTIDO

de manteles, papel de colga
dura, toda clase y estilo,
muebles de Viena, catres de
hierro, el surtido más her-
moso en telas de seda.

Nuestros precios no admi-
ten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono 2-0

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVU-
LOS, SUPOSITO-
RIOS y esteriliza-
ciones en general.

Unica agencia del mara-
villosa Jarabe FLAMAND
contra las toses rebeldes.

medio para la
TELEFONO 3-0-9

-AVISE EN 'EL DIARIO'-

Un nuevo des- plante del Consejo Municipal

Señor presidente y de-
más miembros del honora-
ble Consejo Municipal.

Presente.

Yo, Jenaro Niño Nieto,
manifiesto a ustedes res-
petuosamente: Para el pe-
ríodo legal que principió el
primero de agosto del año
actual fui nombrado por
el H. Concejo, juez segun-
do suplente, puesto que
acepté y del cual tomé po-
sesión.

El Cabildo, en sesión del
viernes pasado, declaró in-
subsistente el nombramien-
to hecho en mí y designó
en mi lugar al señor Fran-
cisco L. Muñoz.

Los empleados del Po-
der Judicial, son inamovi-
bles durante el período pa-
ra que han sido nombra-
dos. Este es uno de los
preceptos legales más vul-
garizados y que ustedes,
señores concejales, tienen
la obligación de no igno-
rar, máxime si se piensa
que entre ustedes figuran
varios abogados, entre e-
llos un juez de circuito y
un magistrado del tribu-
nal superior.

La resolución de uste-
des, que a todo trance
quiero que se deba a igno-
rancia o descuido y por
ningún motivo a razones
de otra índole, no es irre-
parable, pues que podría
demandarla ante la auto-
ridad correspondiente, pe-
ro me limito a dirigir a
ustedes este memorial, re-
nunciando a esos otros de-
rechos, porque creo que él
sea suficiente para hacer-
les comprender lo grave
de su equivocación.

Pereira, septiembre 8 de
1930.

Muy atentamente,

JENARO NIÑO NIETO.

Don Manuel Oroz-
co Patiño ha sido
llamado a Mani-
zales por el señor
Latorre, Goberna-
dor del Departame-
nto.

Su nombre será inclui-
do en la terna para la
Dirección de Instruc-
ción Pública.

Sabemos de fuentes autori-
zadas que nuestro personal a-
migo don Manuel Orozco Pati-
ño, ha sido llamado de Mani-
zales por el gobierno departa-
mental con el objeto de tener
una extensa conferencia con él
y ofrecerle la inclusión de su
nombre en la terna que será
enviada al Ministerio de Edu-
cación Nacional para el nom-
bramiento de Director de In-
strucción en Caldas. Parece
que habrá de escogerse nueva-
mente la terna, puesto que los
doctores Alzate Noreña y Né-
stor Villegas no aceptaron que
sus nombres fueran colocados
y además el señor Mora Na-
ranjo también se encuentra
resuelto a no aceptar.

Queda nuevamente abierto
el problema de la escogencia
de los nombre, pero nosotros
vemos complacidos que se ha-
ya pensado en el nombre pre-
stigioso del señor Orozco Pati-
ño, ciudadano muy distinguido
y una de las capacidades más
sustantivas conque cuenta el
departamento.

Una vez que don Manuel
haya regresado a la ciudad
procederemos a informar a
nuestros lectores sobre la ver-
dad de esta información, traí-
da por uno de los diarios ma-
nizaleses.

El nuevo Consejo Elec-
toral de Caldas queda
integrado ya. Los ciu-
dadanos que lo com-
ponen.

El gran consejo electoral ha
hecho ya las designaciones de
todos los consejos electorales
de los departamentos y el de
Caldas quedó compuesto así:

MAYORIA:
Principales: Francisco José
Ocampo, Rafael Arango Ville-
gas y Rodrigo Becerra.

Suplentes: Emilio Muñoz,
Camilo Uribe y Agustín Go-
tiérrez.

MINORIA:
Principales: Enrique
Arturo Robledo.
Suplentes: Jesús Cano M. y
Hernando de la Calle.

Cisco
 Vendemos permanentemente, al mejor precio.
TRILLADORA CENTRAL.

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

EL ALMACEN LA Creación
 se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,
CARLOS MORENO A.

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
 AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS LA COLOMBIANA HIDALGOS

HIDALGOS

el Odio era sonoro y fulminaba;
 el Desprecio es áfono, devora en Silencio, como una boa;
 el Pantano ha sucedido al Mar....
 el Olvido empieza a tragarlo todo....
 hasta el fango de ese Pantano; sólo el amor de la Libertad vive en mi corazón;
 es el último sobreviviente de todos mis amores, que fueron pocos;
 él llenó toda mi vida, y es el único que posee mi corazón y fanatiza mi vejez, que se mueve a sus impulsos violentos;
 sólo lo que a la Libertad se refiere, conmueve mi indiferencia de cadáver....
 así me sucede ahora, con este Eco que viene de mi Patria, hasta mi lecho de enfermo, para halagar mi Vida, que huye, como si la Tumba de mi Madre se abriese y sus dos manos blancas, como azucenas tempraneras, llegasen hasta mí, para acariciar mi cabeza, tan blanca como sus manos;
 en este largo duelo por la Libertad, que ha sido mi vida, todo Triunfo de ella es como un Triunfo mío, porque es el Triunfo de mi Ideal cuasi extinto, en esa hora de Supremo Vencimiento....
 y si ese Triunfo ha tenido lugar en la Tierra en que yo nací, ¿cómo no centuplicar el goce renaciente de mi corazón?
 el Eco llegó hasta mí, en horas verdaderamente turbadas, en que nada parecía ser capaz de disipar el sopor en que yacía;
 un fulgor de patrio sol pareció iluminar mi lecho de enfermo, en torno del cual había rondado la Muerte tanto tiempo, con una rapacidad de loba;
 la Esperanza puso un largo estremecimiento en mis labios y en mis ojos, cuando leí el telegrama que acababa de abrir;
 decía:
 "Maestro: Lo felicito por el triunfo del partido Liberal en Colombia";
 un amigo político liberal luchador en una República Americana, lo firmaba;
 de pie ante el Enigma, sentí acrecerse mi debilidad para descifrarlo;
 todo lo que de Edipo pudiera haber en mí, desapareció en ese momento;
 miré, a través de los cristales de mi ventana, la palidez del cielo entristecido, como buscando la solución en la tapicería de nubes descoloradas que lo decoraban....
 suena el timbre;
 un nuevo telegrama:
 "Lo supongo feliz por el triunfo del Liberalismo en Co-

lombia; al fin triunfan sus ideales";
 un amigo residente en España ajeno a toda política lo firmaba;
 ya tarde de la noche, un cablegrama:
 "Lo abrazamos con efusión, el triunfo de Olaya Herrera es el triunfo del Liberalismo en Colombia, a cuya defensa ha consagrado usted su vida";
 dos políticos de marca, que honran la Libertad con defenderla, en una Antilla lejana, suscribíanlo.....
 Colombia....
 el Partido Liberal....
 Olaya Herrera;
 el nombre de mi Patria;
 el de la causa política, a cuya defensa, he consagrado mi Vida toda;

(CONCLUIRA MAÑANA)

Match de ajedrez

Estado hoy 8 de Septiembre

Pereira Blancas	Medellín Negras
1º P. 4 R.	2º P. 3 A. D.
3º P. 4 D.	4º P. 4 D.
5º P. 5 R.	6º A. 4 A.
7º A. 3 D.	8º A. x A.
9º D. x A.	10º P. 3 R.
11º P. 4 A. R.	12º P. 3 C. R.
13º C. 3 A. R.	14º P. 4 T. R.
15º P. 3 C. D.	16º C. 3 T. R.
17º P. 4 A. D.	18º P. 3 C.
19º P. 3 T. D.	20º A. 2 R. R.
21º C. 3 A. D.	22º P. 4 T.
23º Enroque	24º T. 2 D.
25 P. x P.	26 P. A. x P.
27 C. 5 C. D.	28 T. 2 C.
29 T. D. 2 T.	30 C. D. 3 A.
31 P. 3 C. R.	32 C. 2 T.
33 P. 3 T. R.	34 C. x C.
35 D. x C. Jaque	36 D. 2 D.
37 D. 3 D.	38 T. 2 A.
39 T. 2 C. R.	40 C. 4 A.
41 A. 2 C. D.	42 Enroque
43 P. 4 C. R.	44 C. 2 C.
45 C. 1 R.	46 R. 2 T.
47 C. 2 A. D.	48 P. 4 A. R.
49 P. toma al paso.	50 T. P.
51 C. 3 Rey	52 A. 3 R.
53 T. D. 2 A. R.	54 T. 1 A. R.
55 P. 5 A. R.	56 P. R. toma I
57 P. toma P.A.	58 P. toma P.
59 C. toma P.D.	60 T. 3 A. D.
61 T. 2 C. R.	62 A. 7 T. Jaque
63 R. Toma A.	64 D. toma C.
65 D. 3 C. R.	66 T. 2 A. R.
67 T. 1 R.	68 T.D. 3 A. Rey
69 R. 5 Rey	70 T. 5 Key.
71 D. 3 D.	72 P. 5 C.
73 P. 5 R.	

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta de, **CARLOS MORENO A.**

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.
 Busque premios, en las medias libras hasta por
\$ 5,00

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. **NUUESTRO LEMA:** Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
 Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

La Vida Social

ESTUVO

entre nosotros y regresó a Manizales, el doctor Rodrigo Becerra, importante abogado que ejerce su profesión en aquella ciudad. Le presentamos atento y cordial saludo.

DON ANTONIO GOMEZ MEJIA

apreciado amigo nuestro y muy hábil secretario de la inspección primera municipal, ha sido designado para el mismo cargo de secretario de la Alcaldía de Anserma. Felicitamos a nuestro amigo don Antonio por tan acertada designación.

PARA CALI

siguió nuestro amigo don Antonio Patiño, gerente de la importante casa comercial Almacén Americano. Le presentamos atenta despedida al amigo don Antonio.

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

Hoy no hubo operados.

ESTA TARDE

en el teatro Caldas, dictará el señor Mario Villegas, una importante conferencia sobre industria nacional.

Un buen éxito le deseamos.

DE SANTA ROSA

nos visitó hoy el doctor Luis Dávila, quien ejerce su profesión en aquella ciudad. Lo saludamos con toda atención.

PARA MANIZALES

en viaje de paseo siguieron las distinguidas damas doña Muñoz y doña Helena J. de Ospina, a quienes despedimos con toda atención, haciendo votos porque tengan una grata estadía en aquella ciudad.

DON ALBERTO ALVAREZ

muy apreciado amigo nuestro, visita la ciudad con procedencia de Armenia. Lo saludamos con toda atención.

REGRESO

de Manizales la señora doña Luisa M. de Palacio, quien fue a aquella ciudad en viaje de paseo. Atento saludo.

PARA ARMENIA

siguió ayer la distinguida dama doña Bárbara Robledo de Vélez, quien va en rápido viaje de paseo. Le presentamos atento saludo de despedida.

DE MONTENECRO

regresó la señora doña Valentina A. v. de Sáenz, a quien presentamos atento saludo de bienvenida.

DE PASO

para Manizales, visitó la ciudad el doctor Juan de Dios Gutiérrez, a quien presentamos atento saludo de bienvenida.

REGRESO

de Manizales el capitán Hernández, acompañado de su señora esposa y de sus hijos, quienes habían ido en viaje de paseo a la capital caldense. Les presentamos atento saludo.

CLINICA "ERASMO CARVAJAL"

Hoy no hubo operación ninguna.

Movimiento de cárcel

(SEPTIEMBRE 6 y 7)

Sin relación	1
Robo	1
Desobediencia	5
Hurto	3
Vagancia	5
Daños en propiedad ajena	1
Escándalo	1
Armas P.	1
Heridas	2

TELEGRAMAS DEMORADOS

Cano José
 Gallego Teresa
 Moreno Isaura
 Ochoa Ramón (Devuelto)
 Quintero Elisa y Tulia
 Rendón Heraclio
 Zuluaga Juan de Jesús

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

HOY

No hay función.

MARTES

"SUERTE ACIAGA"

Con los insuperables artistas Milton Sills y Natalia Kisef.

En días de semana exhibiremos las mejores películas

Esté pendiente del festival que prepara el Cine Colombia para el martes 30 de Septiembre.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0



No se vuelva usted **FATALISTA**.

Usted mismo agrava la mala situación prefiriendo la **CANTIDAD** a la **CALIDAD**.

'**LA VIENESA**' ante todo es **CALIDAD, ASEO, HIGIENE**.
Teléfono No. 5-2-I.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.
Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.
Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.
Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.
En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.
MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.
CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE **PABLO VILLEGAS V.**

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono **572**

Debe hacerse todo reclamo de **ASEO**.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

ROMELIA MEJIA M.	364 votos.
INES MARULANDA GRILLO	359 votos.
NOEMI ARENAS	326 votos.
JULIA FRANCO	150 votos.
LEONOR CUARTAS	135 votos.
ANA NOREÑA GAVIRIA	30 votos.
SOFIA ECHEVERRI	15 votos.
LAURA GUTIERREZ	15 votos.
CELIA MEJIA P.	5 votos

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

SE ALQUILA

La magnífica quinta de vera neo "El Vergel", cercana a la ciudad, a siete cuadras de la estación de Ferrocarril. Tiene luz, agua del acueducto y teléfono automático.

Entenderse con Alejandro Jaramillo G.
Teléfono 4-3-2

Don Emilio Latorre, manifiesta a los ciudadanos pereiranos q' no está "organizado moralmente para las claudicaciones".

Manizales, Spbre. 3 de 1930

Señores Santiago Londoño, Emilio Trujillo, Alfonso Jaramillo, Juan Rendón, Jesús Antonio Cardona y demás amigos.

Pereira

La brillante adhesión de los ciudadanos de Pereira obliga

especialmente mi reconocimiento más sincero. Con el apoyo moral de los hombres que piensan, de aquellos que sí han luchado en todas las formas por el engrandecimiento de Caldas, desinteresados de las columnas presupuestales, ajenos a la intriga torcida y torpe, el gobierno que presido por inmerecida designación del ejecutivo del país, ratifica sus propósitos de restauración administrativa y de progreso real y firme en esta sección de la república.

Consecuente con mis ideas y con todos los actos de mi vida, voy a probarle a este departamento y a sus habitantes que soy leal con la elevada política que preconiza el excelentísimo señor Presidente de la república, y que en el desarrollo de sus postulados administrativos sabré cumplir con mi deber en todos los minutos, pues no estoy organizado moralmente para las claudicaciones ni para las debilidades.

Reitero mis agradecimientos por la espontánea manifestación de simpatía y por la invaluable oferta que me hacen de prestar sus servicios al gobierno y a Caldas.

Compatriota y amigo,

EMILIO LATORRE

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.

CARTEL

El Juez Segundo del Circuito de Pereira,

AVISA:

Que por auto de fecha tres de los corrientes recaído en el ejecutivo que en esta oficina adelanta el señor Luis Escalante contra José María Aristizabal, se señaló el día veintinueve de los corrientes para llevar a cabo la venta en pública subasta de los bienes embargados en dicha ejecución y que consisten en: Una casa de habitación, sementeras de café, plátano y caña, ubicados en el paraje de Los Planes de este Municipio y que linda: De la puerta de entrada del potrero del Brillante, en el camino de Alcalá siguiendo por el alambrado y chamba hasta lindero con predio de Ignacio Bonilla hasta la quebrada de la Cristalina; quebrada arriba hasta el cerco del mojón de Jesús María Vallejo y siguiendo esa línea recta a la puerta primer lindero."

Fue avaluada en la cantidad de tres mil pesos oro. Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que deposite el porcentaje legal.

Pereira, Septiembre 6 de 1930.

El Juez, **LUIS EDUARDO OCHOA**
El Secretario, **JUAN VICENTE**

LA SITUACION POLITICA DE LA ARGENTINA CONTINUA GRAVISIMA. ENORMES COMBATES EN LAS PLAZAS Y CALLES PUBLICAS.

Irigoyen abandona el país sin rumbo desconocido. Se cree posible una contra revolución.

Bogotá 7.

Las últimas noticias extraordinarias que han llegado durante el día de hoy, procedentes de la United Press y con destino a los grandes diarios de esta ciudad, anuncian que la situación política de la Argentina es tan grave hoy como lo fue la del Perú, pues que a cada momento se suceden choques sangrientos entre las tropas rebeldes y las que son fieles al régimen que sostuvo el doctor Irigoyen. En las mismas calles de Buenos Aires se suceden combates, uno de los cuales dio ciento cincuenta muertos y más de quinientos heridos. El doctor Irigoyen luego que salió del convento en donde se ha-

bía reeuido con una de sus hijas, se embarcó a bordo del primer vapor. Al momento de embarcarse fue detenido por uno de los comandantes militares, pero al mostrar el texto de su renuncia presentada ante el pueblo, se le dejó en completa libertad para abandonar el país. Se ignora el rumbo que haya tomado el ex-mandatario, pero se cree seguro que su viaje sea a Europa en donde es muy estimado y goza de grandes simpatías el mandatario que acaba de caer. Las últimas informaciones de aquel país están acordes en manifestar que se prepara una contrarrevolución con el objeto de destituir la Junta militar que acaba de declararse como la fuente suprema del poder, ya que el número de los radicales partidarios de Irigoyen es muy crecido. Una inmensa multitud de más de cien mil almas recorre las calles gritando abajos al régimen que acaba de caer, pero los partidarios del gobierno atacan con ametralladoras a los manifestantes, causando grandes bajas entre ellos. El mundo entero sigue con expectativa creciente los sucesos de la Argentina, el gran país del Sur.

2.000 muertos en la espantosa catástrofe de Santo Domingo.

Bogotá 7.

Las últimas noticias procedentes de Santo Domingo anuncian que el número de muertos en el espantoso ciclón que azotó aquella tierra fue el de dos mil. A la vez solicitan de todos los países amigos de la república dominicana, que envíen los mayores auxilios que sea posible para socorrer a los damnificados que han quedado sin techo y sin pan.

CORRESPONSAL



Para la Crianza

y para todos los nenes, solamente deben emplearse los alimentos más puros y saludables. El alimento más limpio y saludable en forma concentrada es la

Leche Condensada

MARCA

FAVORITA



Unico distribuidor para Colombia:

Alberto Riascos
CALI

Un acto generoso y digno de imitarse.

Sabemos que el Banco de Colombia, importante institución que tiene su oficina sucursal entre nosotros, obsequió ayer una dádiva de 25 pesos oro, destinados a la compra de ropa para los presos indigentes

El notable campeón de automovilismo italiano, señor Tontini, efectuó el raid Bogotá-Cali en 18 horas.

Salió de Bogotá a las 12 de la noche y estuvo en Pereira a la una de la tarde. Un verdadero record de velocidad.

Ayer pasó por Pereira a la una de la tarde, el señor Tontini campeón italiano de automovilismo en velocidad y destreza.

El señor Tontini salió de Bogotá a las doce de la noche del sábado y tomando la vía de Cambao, estuvo entre nosotros a la una de ayer, gastando pues doce horas en su recorrido, lo cual es sencillamente prodigioso, admirable y hasta increíble.

Publicamos a continuación el telegrama en que la oficina de Bogotá, solicita de la Inspección de Tránsito de esta ciudad, que consiga vía libre para el piloto Tontini:

Bogotá, 5 de Spbre. de 1930
Inspector de Tránsito
Pereira.

Avisámosle que Sr. Tontini establecerá record velocidad en automóvil, Bogotá-Cali, día siete pasará por esa, aproximadamente dos p. m. Rogámosle tránsito rápido.

Fdo. — Dirección circulación.

Por esta ciudad — como ya dijimos — pasó a la una de la tarde, adelantándose al cálculo de la oficina de circulación en una hora. Llegó a Cali a las cinco de la tarde, gastando pues un tiempo de 18 horas y batiendo el verdadero record automovilístico en Colombia.

El señor Tontini, fue el mismo que ejecutó hace pocos días en el estadium de la Salle, el arriesgado vuelo de la muerte, proeza automovilística que costó la vida a un compatriota de Tontini en la ciudad de Cali.

y especialmente para aquellos que vienen trabajando en la construcción de los llenos de la calle 20.

Nosotros enviamos nuestras felicitaciones al Banco, especialmente a su Gerente y deseamos a la vez, que muchas entidades tan poderosas y respetables como ésta, que hay entre nosotros, hagan lo mismo, tratándose de los aislados en la cárcel que tanto lo necesitan.

NUESTRO No. 500

EL 30 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.